

Presse-Information

Press Release

AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V.

Stuttgart, 09. März 2023

Geistige Funktionen und Multiple Sklerose

AMSEL-Fachvortrag zeigt Ursachen und Therapiemöglichkeiten kognitiver Störungen bei MS

Wie beeinträchtigt die Krankheit Multiple Sklerose (MS) kognitive (geistige) Funktionen? Der AMSEL-Fachvortrag „Geistige Funktionen und Multiple Sklerose – Wie die Immunologie unsere Fähigkeiten beeinflusst“ am Donnerstag, 23.03.2023, 18:00 Uhr, in der VHS Stuttgart, Treffpunkt Rotebühlplatz, Rotebühlplatz 28, zeigt den Zusammenhang. Prof. Dr. med. Robert Weißert, Klinik und Poliklinik für Neurologie des Universitätsklinikums Regensburg, geht auf aktuelle Befunde in Bezug auf die geistigen Fähigkeiten (z. B. Gedächtnis) bei MS ein. AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V., ist seit 1974 Fachverband, Interessenvertretung und Selbsthilfeorganisation für Menschen mit MS und ihre Angehörigen.

Kognitive Probleme gehören zu den „unsichtbaren“ Symptomen der MS, fast jeder zweite MS-Erkrankte leidet darunter. Dazu gehören Probleme bei Aufmerksamkeit und Konzentration, die Informationsverarbeitung, das Gedächtnis und komplexes Planen und Problemlösen.

Forschungsergebnisse zeigen, dass geistige Funktionen bei MS durch den Erkrankungsprozess, Immunantworten, Läsionsausprägungen und -anzahl im zentralen Nervensystem beeinträchtigt werden. Durch die medikamentöse und symptomatische Therapie kann die Immunantwort beeinflusst werden, um den Verlauf abzubremsen und zum Stillstand zu bringen. Der Vortrag zeigt, wie kognitive Störungen durch die MS entstehen und welche Möglichkeiten es gibt, sie zu behandeln.

Die Teilnahme an der Veranstaltung ist kostenfrei. Eine Anmeldung ist bis spätestens 21.03.2023 beim AMSEL-Landesverband erforderlich, Telefon 0711 697860, E-Mail: seminare@amsel.de.

AMSEL Baden-Württemberg e.V. Anschläge ohne Leerzeichen: 1.447
Stuttgart, **09. März 2023** Anschläge mit Leerzeichen: 1.647

Jetzt Fan werden: www.amsel.de/facebook

Hintergrund:

AMSEL – wer ist das?

Die AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V. ist Fachverband, Selbsthilfeorganisation und Interessenvertretung für MS-Kranke in Baden-Württemberg. Die Ziele der AMSEL: MS-Kranke informieren und ihre Lebenssituation nachhaltig verbessern. Der AMSEL-Landesverband hat rund 8.000 Mitglieder und über 60 AMSEL-Gruppen in ganz Baden-Württemberg. Mehr unter www.amsel.de

Multiple Sklerose (MS) ist die häufigste entzündliche Erkrankung des Zentralnervensystems. Aus bislang noch unbekannter Ursache werden die Schutzhüllen der Nervenbahnen an unterschiedlichen Stellen angegriffen und zerstört, Nervensignale können in der Folge nur noch verzögert oder gar nicht weitergeleitet werden. Die Symptome reichen von Taubheitsgefühlen über Seh-, Koordinations- und Konzentrationsstörungen bis hin zu Lähmungen. Die bislang unheilbare, aber mittlerweile behandelbare Krankheit bricht gehäuft zwischen dem 20. und 40. Lebensjahr aus.

MS in Zahlen

| | |
|----------|--|
| 34.500 | MS-Kranke in Baden-Württemberg |
| 3,2 | MS-Kranke pro 1.000 Einwohner in Baden-Württemberg |
| 1.800 | Neuerkrankungen pro Jahr in Baden-Württemberg |
| 5 | Diagnosen täglich in Baden-Württemberg |
| 252.000 | MS-Kranke deutschlandweit |
| 1,2 Mio. | MS-Kranke europaweit |
| 2,8 Mio. | MS-Kranke weltweit |

Der Abdruck dieser Presse-Information ist honorarfrei.
Über ein Belegexemplar freuen wir uns.